

LA NUEVA PRENSA

Gerente: Manuel Saavedra Hurtado

Diario de la Tarde de 8 Páginas

Administrador: Víctor M. Cabrera

ANO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 17 de SETIEMBRE de 1925

NÚMERO 1,224

El recibo ofrecido en la tarde ayer

por el Excmo. Sr. Ministro de México y la Sra. de Médez Bolio con ocasión del grito de Dolores

Durante el día de ayer flamearon en los edificios nacionales, Legaciones y Consulados el Pabellón Nacional y los de las naciones amigas, con ocasión del aniversario del grito de independencia mexicana. Con motivo de esta fecha, el Excmo. señor Ministro de México y la señora de Médez Bolio, fueron objeto de múltiples demostraciones de cariño por parte del Gobierno de la República, Cuerpo Diplomático y amigos personales.

En el Club Unión

El 15 en la noche, se encontraban el Excmo. Sr. Ministro y la señora de Médez Bolio en el Club Unión, cuando la campana del reloj anunció la terminación del día 15 y el principio del día 16. Un grupo de amigos de los esposos Médez Cuartas, llegaron a su mesa, descorchándose el espumante Champagne Lanson, con el cual se brindó por la ventura de México y la salud personal de sus dignos representantes en nuestra República, mientras la orquesta ejecutaba las sonoras notas del Himno Nacional Mexicano.

El Excmo. Sr. Ministro recibió ahí las más calurosas felicitaciones de los presentes.

Testimonio de cariño

Durante el día de ayer los distinguidos diplomáticos recibieron gran número de canastas de flores de sus amigos, las cuales fueron colocadas en las diferentes dependencias de la Legación y portaban las siguientes cartulinas: Ministro de Relaciones Exteriores y señora de Argüello de Vars, Ministro de Estados Unidos y señora de Davis, Ministro de la República Argentina y señora de Barillari, Ministro de Nicaragua y señora de Irías, Ministro de Chile y señora de Mackenna, Ministro de Italia y Honorable señora Baronesa de Acton, señor Encargado de Negocios de Alemania y Sra. de Ahrens, señor Encargado de Negocios del Perú, señor Encargado de la Legación de Francia y señora de Desroseaux, señor Secretario de la Legación Argentina y señora de Pizarro Lastra, señor Ministro de Gobernación y Policía y señora de Castro Quesada, señor Cónsul de México y señora de Castro Saborío, señor Cónsul de Chile y señora de Holley Ovalle, Dionisio Fa-

cio y señora, J. M. Sáenz Wittig y señora, Dr. Roberto Quesada, Dr. Mariano Rodríguez y señora, Rodolfo Piza, Manuel Collado, Fernando E. Piza y señora, René Aguilar Machado, Manuel Luján y señora, Adela de Goebel, Manuel Castro Quesada, Aristides Jiménez y señora, Luis Larrad, Guillermo González H. y señora, Marcos A. Madriz, Rafael Huete y señora.

La recepción de la tarde

Los señores Médez Bolio recibieron en la mañana a los miembros de la colonia mexicana que fueron a presentar sus respetos a los representantes de la lejana patria, brindándose con champagne Lanson por la ventura del Excmo. señor Presidente y por el engrandecimiento de la patria.

En las horas de la tarde, el señor Ministro y su esposa recibieron al elemento oficial, diplomático y consular, ofreciéndoles una espléndida recepción, durante la cual reinó gran animación brindándose en repetidas ocasiones con champagne por la ventura de la nación amiga, de su Gobierno y sus dignos representantes.

Elemento Oficial

A las 4 y 10 de la tarde, llegó el Sr. Presidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez O., acompañado del Sr. Secretario de Relaciones Exteriores y la señora de Argüello de Vars, el Sr. Secretario de Gobernación y Policía y la señora de Castro Quesada, el Secretario de la Presidencia de la República y el Coronel don Anibal Morales.

El cuerpo diplomático

El Sr. Ministro y su señora esposa recibieron el saludo del Excmo. Sr. Ministro de los Estados Unidos y la señora de Davis, el Sr. Ministro de la República Argentina y la señora de Barillari, el Sr. Ministro de Italia, el Sr. Ministro de Chile y la señora de Mackenna, el Sr. Internuncio Apostólico y su Secretario el Presbítero Serricano, el Sr. Encargado de Negocios de Alemania y la señora de Ahrens, el Sr. Encargado de la Legación de Francia y la señora de Desroseaux, el Sr. Encargado de Negocios del Perú, el Sr. Secretario de la Legación de los Estados Unidos Mr. Gallman J. Waldemar, el Sr. Secretario de la Legación

Pasa a la Pág. 8

Noticias mundiales

SERVICIO DE AEROGRAMAS

ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE "LA NUEVA PRENSA"

Recibidos hasta las 12 del día

Lunch al capitán Rodger

Honolulu, 17.—La Cámara de Comercio festejó con un lunch al capitán John Rodger, comandante del avión PN 9 y a la tripulación del mismo.

Los planes de Caillaux

París, 17.—El Ministro Caillaux expuso ante el Consejo de Ministros su plan de arreglo de la deuda de Francia a Estados Unidos, que habrá de discutir en Washington con la comisión de deudas de Estados Unidos, plan que aprobó dicho consejo. Las conferencias se inaugurarán el 29 de este mes.

El perdón de Mc Cray

Washington, 17.—El Presidente Coolidge manifestó que está dispuesto a oír los argumentos en que se fundan las gestiones que se hacen para obtener el perdón del ex-Gobernador de Indiana quien fué sentenciado a sufrir una pena en la Penitenciaría de Atlanta por fraude.

El 21 se instala la Corte

Washington, 17.—La corte que habrá de inquirir sobre el desastre del Sheandoah se instalará en Lakhurst el lunes 21 de este mes.

La presidirá el almirante Jones y estará integrada por los capitanes Mac Bride y Paul Roley, comandantes Towers y Pernoier y subteniente Pierce.

Tiene probabilidad del triunfo

Milwaukee, Wisconsin, 17.—Robert M. Lafollette Jr., uno de los candidatos para senadores por este estado, tiene más probabilidades que los otros para triunfar, por que cuenta con 71 distritos electorales.

Una llamada de atención

Washington, 17.—El Presidente Coolidge llamó la atención no al Secretario del Interior sino al Congreso por carecer de leyes especiales que resguarden los intereses de los finqueros.

Resultado de las elecciones en Nueva York

Nueva York, 17.—James J. Walker, Senador del Estado y apoyado por el Club Tammany y por el Gobernador Smith, como candidato demócrata para Alcalde de esta ciudad, derrotó a John G. Hylan, candidato apoyado por William Randolph Newspaper Publisher, por cerca de cien mil votos. Hylan tenía ser reelecto en ese cargo. El tercer candidato era Frank D. Watermann, manufacturero de las plumas fuente de ese nombre y candidato republicano.

Las tarifas de la correspondencia aérea

Washington, 17.—Diez compañías comerciales de aviación dispusieron cobrar el ochenta por ciento de más en el transporte de la correspondencia, tomando como base las tarifas actuales.

Nominación de candidato

Springfield, Mass., 17.—Henry L. Bowlers, de esta ciudad, fué nominado candidato republicano para completar el período no terminado del recordado diputado George C. Churchill, como representante para el segundo distrito de Massachusetts. En esta designación fué derrotado William H. Teiker, seis veces Alcalde de North Hampton, ciudad natal de Coolidge.

INSTALACION DEL CONSEJO NACIONAL Don Enrique Pinto Presidente

Nº 34.—Casa Presidencial, San José, a las catorce horas del día quince de setiembre de mil novecientos veinticinco.—De acuerdo con lo que prescribe el artículo sétimo de la Ley de Elecciones se procedió a la instalación del Consejo Nacional y, en consecuencia, el Presidente de la República recibió a los miembros propietarios y suplentes que concurrieron al acto y cuyos nombres luego se expresan, el juramento constitucional y tomaron posesión de sus cargos. Los miembros presentes fueron los siguientes: don Isidro María Calderón, propietario, y don

Francisco Chavarría Mora, don Juan Rafael Chacón Paut, don Ricardo Mora Fernández, don Eduardo Zamora Ulloa y don Ruperto Sáenz Mora, suplentes. Todos ellos firman esta acta junto con el Presidente de la República y el Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación. Ricardo Jiménez.—Isidro María.—Juan Rafael Chacón.—Marcial Alpizar.—F. Chavarría.—Ricardo Mora.—E. Zamora.—Ruperto Sáenz.—R. Castro Q.

En la ciudad de San José, en la Casa Presidencial, a las 2 y media de la tarde del 15 de

ARdua LABOR del Registro Cívico General

La ciudadanía costarricense y aptitud para ejercer el derecho de sufragio, dice el artículo 18 de la Ley de elecciones, se prueban por el Registro Cívico General de la República creado con ese fin. El Poder Ejecutivo procederá sin demora a establecer dicha oficina y a reglamentar la sobre las bases que fija la presente ley, etc.

Es indiscutible la importancia de ese mecanismo que vendrá a no dudarle a corregir muchos de los defectos de que adolecía nuestro sistema electoral y a hacer que reviva en el espíritu de los ciudadanos la fe que es de imprescindible necesidad en setas luchas cívicas.

Tenemos fe en el buen éxito de los altos fines políticos que se propusieron nuestros legisladores al crear ese organismo de control, y juzgamos que con ellos, así como con el Ejecutivo que sancionó la ley que viene a rectificar tantos errores que han sido fuente de mortal pesimismo en el pasado, ha contratado al país una deuda inmensa de gratitud porque ya era necesario ir abriendo el corazón hacia nuevos derroteros de vivificadora confianza en el respeto del sufragio popular que es la base del porvenir de la República, porque sin esa confianza y sin ese respeto iríamos cada día de grado en grado cayendo en la red de un anquilosador escepticismo.

En el caso del Registro Cívico, como en el de los otros organismos controladores del sufragio, no sólo es de advertir lo oportuno de las reformas introducidas por la nueva Ley de Elecciones, sino el acierto, y esto es lo esencial, que ha tenido el Gobierno para nombrar el personal a cuyo cargo estarán las difíciles tareas que le competen.

Jefe del Registro Cívico, como ya lo hemos publicado, es el Lic. don Octavio Jiménez Alpizar, joven togado de intachable honorabilidad, que ya desde las tribunas de la prensa en días en que se operaba un período

de renovación a que él contribuyó con bríoso empeño, como desde importantes puestos del ramo judicial ha probado en repetidas ocasiones la pureza de su carácter selecto; Oficial Mayor es don Alfredo Carranza Solís, joven también preparado y digno en más de una ocasión sobresaliente en debates de bien público; Visitador Cantonal, don Carlos H. Prestinary, caballeroso y leal que tiene del cumplimiento del deber el concepto de los hombres probes y enérgicos, y así por el estilo los otros subalternos.

Hoy visitamos esa oficina, y notamos ya el principio de una ardua labor que habrá de tener resultancias de incalculable valor para la obra de saneamiento del sufragio popular en el futuro: vimos un juego de cerca de 300 libros, correspondiendo uno a cada distrito, a algunos dos; una circular dirigida a los Registradores Auxiliares para que envíen un detalle de defunciones ocurridas desde el 15 de Nov. de 1923, y, en fin, todos los preparativos para dar principio a un trabajo serio y cumplir con la orden legal de tener preparadas las listas de sufragantes ya depuradas el 15 de octubre entrante.

Vimos también un modelo de la cédula personal de identificación, indispensable para sufragar, que a cada ciudadano dará el Jefe del Registro Cívico: en ese modelo, para ilustración del ciudadano y oportuna prevención va copiado el artículo 85 que trata de penas por delitos contra la libertad política.

De otros aspectos de la Elecciones, hablaremos oportunamente.

LA JARDINERIA CENTRAL

Avisa que cuenta con tres excelentes floricultores, además de su propietario don OCTAVIO LOAIZA y un inmenso surtido de flores de todas clases.

Llámen siempre al teléfono 233

Buena casa magnífica, subdividida en cuatro casas de habitación, se vende. Situada en inmejorable y muy céntrico punto. En esta imprenta informarán.

setiembre de mil novecientos veinticinco. Constituidos los señores don Isidro María Calderón, propietario y don Marcial Alpizar Young, don Francisco Chavarría Mora, don Juan Rafael Chacón Paut, don Ricardo Mora Fernández, don Eduardo Zamora Ulloa y don Ruperto Sáenz Mora, suplentes, no habiendo concurrido los propietarios don Enrique Pinto Fernández y don Alberto Brenes Córdoba por causa de enfermedad, se procedió a sortear de acuerdo con la ley dos suplentes resultaron electos don Francisco Chavarría Mora y don Juan Rafael Chacón, con los cuales se formó el total de los miembros del Consejo Nacional. Se procedió al nombramiento de Presidente, Vicepresidente y Secretario, entre los propietarios, siendo electores todos los presentes y resultaron electos para Presidente el Lic. don Enrique Pinto Fernández, para Vicepresidente el Lic. don Alberto Brenes Córdoba y para Secretario don Isidro María Calderón. Para este acto se nombró Presidente a don Isidro María Calderón y Secretario a don Francisco Chavarría Mora. Firmamos todos los presentes: Isidro María.—Marcial Alpizar.—E. Zamora.—Ricardo Mora.—Ruperto Sáenz.—Juan Rafael Chacón.—F. Chavarría.

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCION:

JOSÉ ANGEL ZELEDÓN

REDACTORES:

MIGUEL A. OBREGÓN Z.
CIRIACO E. ZAMORA F.

GUILLERMO TRISTAN — GUILLERMO ZELEDÓN

GERENTE

ADMINISTRADOR

MANUEL SAAVEDRA H. — VÍCTOR M. CABRERA

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual	¢ 2-00
Número suelto	0-10
Número atrasado.....	0-20

Se descubre en circulación moneda falsificada

Nuestro Corresponsal en Juan Viñas nos informa lo siguiente:

El sábado de la semana pasada fué descubierta por Mr. Proller la circulación de monedas falsas de un colón, debido a que la señora de Mr. Ernest fué a un establecimiento a cambiar billetes de banco por plata blanca para el pago de los peones de la Hacienda y el señor Proller al recibir el dinero cambiado, notó la falsificación de la moneda la que fué presentada al señor Jefe Político para su investigación.

Este funcionario, que la actividad que le es peculiar, vino a descubrir que el circulador de esa moneda era un joven Rojas, al que no pudo dar caza en éste; pero como había puesto una circular a las autoridades de otras jurisdicciones, las de Santiago de Paraiso captu-

raron a Rojas y dieron aviso al señor Jefe Político, quien mandó dos policías a traerlo, y el mismo sábado a las veintidós horas ya estaba enjaulado en ésta el pájaro.

A su llegada aquí fué registrado Rojas y sólo se le encontraron en el bolsillo dos monedas de las falsificadas las que le fueron decomisadas, dejándolo incomunicado para proseguir la investigación, pues él dice ser inocente, aunque confesó haberle cambiado a la señora Ernest cien colones de esa moneda, que un sujeto de Turrialba le dió para el cambio; pero que no sabe como se llama ese sujeto.

Los perjudicados con la circulación de esa moneda, son muchos; pero ninguno como el señor Ernest que resulta estafado en doscientos y pico de colones.

PARA EL BAÑO TANTO COMO PARA LA COCINA

EL JABON IVORY

ES SIN RIVAL

PUES NUNCA DAÑA EL CUTIS POR DELICADO QUE SEA

POLICIACAS

Fuó detenido un sujeto de apellido Corrales por encontrarse en estado de ebriedad e insultar a otro sujeto de apellido Matamoros quien presentó queja ante la Segunda Sección.

Una Martínez en celebración del 104 aniversario de la Independencia, resolvió tomar unas copillas, pero con mala suerte, pues le dió por agredir a cuanto ser viviente pasaba, pero una señora de respeto pegó el grito a la policía, por lo que fué conducida a la Sección de Policía para que se refrescara.

Fuó citada una señora Soto por permitir ayer que en su casa se reunieran algunas muchachas de espíritu alegre y después de libar unas cuantas copas, resultó un bo-

lito escándalo por lo que todas las concurrentes fueron pasadas a la Segunda Sección de Policía y de ahí, a la Agencia Principal para su juzgamiento.

Fueron conducidos a la Sección de Policía por andar en estado de ebriedad y haciendo escándalo en las calles y centros públicos, un tal Zúñiga, Araya, Chavarría, Granados, Acuña, Duarte y otros tantos más quienes al ser reconvenidos, agredieron al policial que quiso cumplir.

Una señora Benes se quejó de que otra señora de Ramírez la agredió, habiéndole ocasionado golpes serios en la cara, por lo que pidió que fuera conducida a la detención, para presentar formal acusación contra ella.

Se fracturó un pie

El señor Ernesto Guerrero debido a una cáscara de banana que estaba en una acera resbaló, sufriendo en la caída la fractura de un pie y heridas graves en la cabeza; hubo necesidad de trasladarlo al Hospital, pues su esta-

do era bastante delicado. Esos casos son muy corrientes (pues las gentes sin escrúpulos dejan caer las cáscaras en las aceras, sin pensar en las consecuencias que ese descuido trae siempre consigo.

Revista del Mercado de Madera

NATIONAL LUMBER COMPANY

ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacífico en su Depósito en San José

Cedro 1" 0.50 palgada
Caoba 1" 0.50 a 0.60 palga
Tabloneillo Pochote 1" 2.50 cada 4 vara
Tabloneillo Pochote 2" 2.00 " "
Tablilla Pochote . 1" 1.50 " "
Tablilla Pochote . 2" 1.20 " "
Ferre Pochote . . 1" 1.75 " "
Ferre Pochote . . 2" 1.40 " "
Guaricieño Pochote 1" 0.40 palg. cada 4 v
Cesizaro 1 palg. 1" 0.30 " "
Esparvel 1 " 1" 0.25 " "
Guayada 1 " 1" 0.30 " "
Guapinol 1 " listaa 0.30 " "
Cornisa Pochote " 0.40 " "
Kodajití " 0.40 " "

Rezago de ayer

Movimiento de carros

(Datos de la Agencia Alberto Aragón)

Descargados el 14: 420—546—626—648—586—581—539—686—1716
Para descargar en primera línea: 658—773—588—685—508—643—480
En segunda línea: 1700
En tercera línea: 445—536—468—478—779—689—668—625—649—764—490—429—786—659—442

SASTREBIA
LA ESTRELLA DE ARTE
DE GONZALO ARTAVIA

25 varas al Norte de la
— Botica Francesa —

Crédito favorecido: Número 39
de don José A. Chaves.

Presenciaron los señores:
Ruperto Aguilar, Alfonso Garro y otros.

14—Setiembre—1925

CORREOS

El 18 del corriente se despachará correspondencia para la Zona del Canal, Panamá y Jamaica directo y para Europa vía Bristol por vapor Cavina.

—El jueves próximo se despachará para el resto del Centro América por vapor Salvador.

—El viernes próximo alas 23 horas con destino a Coto y puertos intermedios saldrá la Santa Rosa, llevando pasajeros, carga y correspondencia.

MANUEL MADRIGAL Q.
Frente al Palacio de Justicia - S. José
Baratillo PERMANENTE
DE TODOS SUS ARTICULOS

Al público en general

Para los fines consiguientes se hace saber que el Sr. Enrique Lamicq ha sido nombrado Agente de anuncios para la Guía Comercial de Costa Rica, que se elabora bajo los auspicios de la Cámara de Comercio.

Suplicamos a los interesados atender lo mejor posible al señor Lamicq.

Manuel Saavedra H.
Gerente de la Guía Comercial de Costa Rica

Para Leer de Pie

Aprovechando la boyante situación del Fisco y antes que las veletas públicas señalen en sus dobles cruces la dirección súbita de otros vientos de malandanza, y marquen los cronómetros y los calendarios la hora y día en que se debe empezar el taciturno festín donde humearán los tasajos de las siete vacas flacas, para luego entretenernos succionando las costillas, los jarretes, el carruchero vertebral y la osamenta toda de esas vacas; aprovechando que la cosa está en candela y que el Gobierno anda espantando la plata con un palo, don Ricardo le echó el vaho al facsímile y se lo pegó a un decreto por el cual se eximia de derechos aduaneros y se le ponía el "pasen adelante y se sientan", a cuarenta cajas de champaña para el diluvio del 14 en la noche y fregar, con los saldos de las copas, los mosaicos del "foyer" y las baldosas del vestíbulo.

Mientras en otros países están en Ley Seca y se ciegan las charcas donde se refocila el ventruado dios de los excesos vinícolas, aquí se hace de la aduana un acueducto para que por él discurra, manso como un regato tributario del Lele, purificador como un brazo del Jordán, lo que allá en la Gran República se le buscan desagües.

¡Y pensar que la exención de esos derechos, la refrendó Soley, el abanderado de "nuestra cercana" Ley Seca! Para 1926, el Estado, no sólo eximirá los derechos, sino que costeará la champaña.

Nuestro particular amigo Claudio Ethal se le enredó como un "buscapiés" a don Andrés Boza Cano y le quemó una cana; todo, porque, a pesar de contabilista, no sabe contar ni hasta diez. . . jóvenes que hayan hecho en nuestro país, obra alguna de bien público.

Por de pronto, Claudio Ethal le cita a don Andrés los siguientes: Clorito Picado, Juan Ramón Bonilla, Rafael Cardona, Rogelio Sotela, (a quien don Felipe se llevó para Lima para servirse del dinamómetro de energía que tiege adentro). Chisco Salazar, Omar Dengo, el doctor Victory, y por último los dos chiquitos de Cano y el señor Boza idem. (De todos estos diez, le vetamos uno, para poner en su lugar a Tavito Jiménez, que labora en silencio, como una abejita misantrópica con alma de cigarra).

Le cita primero nueve y luego, el señor Boza diez, son diecinueve. ¿Se convence don Andrés ahora?

El 14 del presente en la noche, el Resguardo Fiscal de San José citó el Teatro Nacional, porque, según queja de unos patentados a quienes se castiga la menor infracción a la Ley de Licores, se estaba vendiendo champaña y otros productos de análoga industria, en el interior de ese edificio, y hasta altas horas de la madrugada.

Hubo algunas detenciones, pero el señor Presidente de la República, todo conciliación, arregló el disgusto por teléfono, manteniendo el statu quo.

Porque el señor Presidente supo de esta infracción, se abstuvo de asistir a lo que en el Teatro se celebraba, para que nadie le dijera: ¡Eh, mirento! ¡Y después habla!

Los comerciantes importadores de champaña, que con el pago de los derechos de Aduana tributan para alentar al Fisco, presentarán una queja (al Papa) por la competencia indebida que el Estado les opuso a la venta de ese producto que ellos importan, con permitir la entrada al país, sin los impuestos de ley, de cuarenta cajas de champaña.

Pedirán (al Papa) que el Gobierno les tome su existencia actual, que ha quedado depreciaada con la competencia arbitraria; que el Gobierno les tome esa existencia, que asciende a miles, y que se la tome, si le place, o la deje para lavar la ropa del ejército.

Nadie sabe qué es lo que pretende "La Tribuna" con darnos los precios a que nuestros abuelos pagaban el azúcar hace 83 años, y los precios a que en la actualidad pagan el artículo sus nietos.

Los datos no han de hacer bajar el azúcar al extremo de que lleguen a nuestra puerta a rogarnos que lo tomemos. Lo que prueban es que hace 83 años no era

un artículo para cualquier trompudo, sino que lo tenían en bodega en la casa del Presidente Carrillo, para obsequiar con agua de azúcar a los diplomáticos en las grandes recepciones oficiales y que Morazán se lanzó a su aventura, sólo por la conquista de ese producto, como quien se bota a rescatar el Santo Grial.

Dentro de 83 años, cuando el champaña esté a ¢ 0.60 la media y en todas partes se beba a "corcor", como los negros beben el bairín, nuestros nietos se van a asombrar cuando sepan que en 1925 era un lujo, aún en los bailes del Teatro Nacional, que será el Tovar del año 2.000.

Que don Ricardo no estuviera en el baile del Nacional, se explica: lo tiene empalagado el fox. ¡Oh, es que no conoce el fox 925. el que se estila ahora, a la "garzona"! Don Ricardo es de los tiempos en que se bailaba muy separado, casi suelto y en que, entre santa y santo, ponían pared de cal y canto y no sabe que del fox de hoy, lo delicioso es el trot.

Al sistema este no le conoce más que el nombre y piensa que por cuanto se le llama fox trot, las muchachas lo bailan a caballo y ya él no está para mataduras. Es un error. Hoy el fox lo bailan las muchachas a gusto del compañero. Ciertamente es un suicidio lento, a poquitos, pero con la ventaja de que hasta después de muerto, se siente la matadura.

Con todo y todo, nos explicamos la ausencia de Don Ricardo. No así la de don Champis, que dicen que allá en sus mocedades alajuelenses, bailaba hasta para el día de Finados.

¡Si será esto mentira de Ulate o de Cirilo Marián! ¡Si será que nunca ha bailado ni trompos y le horrorizaba el deuil! ¡O si será más bien que no le entregaron el uniforme para el 14 y se resistió a debutar de fraque, o de particular, como cualquier memo de estos!

No señores: es que para debutar, para debutar con buen éxito, indudablemente hay que. . . ensayar primero en la academia.

En Rusia—dicen las estadísticas demográficas—hay cien mil judíos más que antes de la guerra, trabajando en la colonización de tres millones de acres de tierra que se les ha concedido. Esto dará campo, en lo futuro, a la fundación de una república judía en pleno riñón de la Rusia.

Esto de la rapaña judía nos va pareciendo una pura leyenda echada a rodar por los generosos cristianos y fomentada por Shakespeare en su "Mercader de Venecia".

Lo que no es leyenda es el judaísmo inveterado de los costarricenses. En Costa Rica hay dos mercaderes paseándose dentro de cada ciudadanc; paseándose del brazo como dos hermanos, pero tratando el uno de engañar al otro.

Según estadísticas y censos, tenemos aquí quinientos mil judíos más que antes de la Independencia. Esta es, en puridad, la República Judía, patria, al par, del centurión Longino y del auténtico Mercader de Venecia.

Ayer en la mañana fueron sorprendidos en flagrante delito de "cato limpio", don Enrique Zayas Zúñiga y don Gonzalo Fonseca Bazán.

Fueron conducidos a la Prevención, en donde fueron impuestos de las penas con que la ley castiga el ejercicio clandestino del boxeo en horas hábiles de trabajo, y multados en ¢ 2.50 por ejercitarlo sin patente.

El artículo "El Elogio de la Seda" de Vargas Coto, publicado en el número extraordinario de "Revista Teatral", será en breve refutado por el General Volio, en otro que se llamará "El Elogio de la Mantay del Dril."

Esta polémica va a adquirir un interés inusitado y se teme que esto provoque un violento choque de clases.

Sociales y Personales

A cargo de Guillermo Tristán



Srta. Clemencia Soto Uribe

Muy grato es para *La Nueva Prensa* consignar el respetuoso saludo en el día de hoy a la señorita Clemencia Soto Uribe, quien celebra la fecha de su natalicio.

La señorita Soto Uribe, una de las más graciosas y elegantes damitas de la sociedad, efectuó su presentación social en el baile del pasado 14 mereciendo altas distinciones de sus amigos por los perfiles de belleza, por los encantos de virtud y por la exquisita cultura que atesora.

Natalicios

Celebran hoy la fecha de su natalicio las señoritas Mercedes Estrada Echandi, Flora Jiménez Gargollo, Virginia Trovo, Adelia Hernández Montealegre, doña Herminia Tejedor de Picado, don José Rossi Monge y don Oscar Gutiérrez Ross.

Celebran mañana la fecha de su natalicio doña Margarita Lahmann Carazo de Echandi, el Presbítero don Juan Olendal, don Joaquín Manuel Gutiérrez Sedó y don Hernán Lachner Chacón.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Patrocinio Arrieta Leiva y doña Elia Astorga, 1919.

Celebran mañana la fecha de su matrimonio don Tito García y doña Isolina Cascaño, 1899; don Eloy González Fitas y doña Margarita Sáenz, 1911.

Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido doña Trinidad Castro Hidalgo de Zúñiga, 1893; doña Natividad Fernández Pereira de Trejos, 1897; doña Rita Zúñiga Chavarría y de Castro, 1908; señoritas Lola Mora, Gutiérrez 1924; don Manuel Bengoechea Mora, 1872; don Jesús Montoya 1923 y don

Jesús Castro Solano, 1894.

Cumplen años mañana de haber fallecido doña Beatriz Echeverría de Marr, 1870, y doña Emilia Nelson Jiménez de Jiménez.

Damas que se ausentan

El sábado próximo deberán salir en compañía de los señores Diputados que visitarán a Washington, doña Cristina Castro de Facio, y doña Adela Oreamuno de Robles, esposa de don Miguel A. Robles. Deseamos a las distinguidas viajeras una feliz travesía.

Residencia

El caballero don Gerardo Steinvorth y familia han trasladado su residencia 25 varas al Sur de la Botica Francesa, contiguo a la casa de habitación de la familia de don Francisco Agullar Barquero, casa del doctor Uribe.

Estimables viajeros

Mañana por la vía del Atlántico, deben salir de esta capital con destino a Limón, donde embarcarán para Barcelona, a continuar sus estudios profesionales los jóvenes Francisco y Máximo Terrán, quienes hace varios meses vinieron a pasar los meses de vacaciones al lado de sus padres, don Máximo Te-

rán y doña Victoria de Terrán.

Deseamos a los estimables viajeros una feliz travesía y éxito en los estudios que han de terminar.

En día próximo debe arribar a nuestras costas procedente de Managua, el Dr. don Anibal García, personalidad muy distinguida en aquella sociedad. Le anticipamos nuestro saludo.

El Lic. González Viquez

Después de haber guardado cama por varios días atacado de gripe, se encuentra completamente restablecido el señor ex-Presidente de la República don Cleto González Viquez.

La boda Lizano-Volio

Agradecemos la atención de doña Isabel S. v. de Volio, quien en amable esquila nos anuncia el próximo ma-

trimonio de su hija la señorita Amalia con el señor don Humberto Lizano. Igual atención agradecemos a los padres del joven Lizano, don Gonzalo Lizano Guardia y doña Hortensia de Lizano. Formulamos nuestros votos por la ventura del nuevo hogar.

La boda Esquivel-Serrano

El Lic. don Benito Serrano y su señora esposa doña Celina T. de Serrano se han servido participarnos en atenta esquila el matrimonio de su hija la señorita Claudia con el señor Enrique Esquivel V. Igual participación nos hacen don José A. Esquivel y su señora esposa doña Celina V. de Esquivel, padres de Enrique. Damos las gracias por las esquelas recibidas y formulamos nuestros votos por la ventura de los contrayentes.

EL ENCARGADO DE NEGOCIOS DE LA REPUBLICA DE CHILE Y LA SEÑORA DE MACKENNA en ocasión del 15º aniversario de la Independencia de su país, recibirán el próximo viernes 18 de Setiembre de 4½ a 6½ p. m., en la sede de la Legación (Barrio de Otoya) a los Altos Funcionarios de la Nación, sus colegas del Cuerpo Diplomático Extranjero y respectivas señoras y a las personas de su amistad particular, que deseen presentarles sus saludos, con tan fausto motivo.

Frontera Norte

La Cruz, 7-9-1925.

Así como la frontera sur de nuestra patria está habitada casi en su totalidad por panameños, la frontera norte está habitada por nicaragüenses, aunque hay uno que otro costarricense o de otra nacionalidad. Curioso de conocer todas estas regiones me dirigí ayer al punto llamado El Cacao.

El camino de herradura pesimo como todos los de aquí: barrizales, huecos y sube y baja.

A media legua de este caserío comienzan las fincas del Cacao y continúan a uno y otro lado del sendero y luego de una quebrada que sirve de camino y que le da nombre al pequeño caserío.

Excentuando a don Julio Ugalde que es costarricense de nacimiento, los demás dueños de fincas son de origen nicaragüense, costarricenses naturalizados.

No llamé mucho la atención la presencia de un pequeño agricultor español.

Este hombre llegó hace dos años sin una peseta a Las Vueltas donde le dió trabajo otro español, don Valentín Esteban Pintor. El año pasado se independizó y se puso a trabajar solo y sin recursos. Hoy posee una bonita finca, cultivada de maíz, arroz, plátanos, frijoles, pastos; tiene algunos animales domésticos y va para adelante. Es más, vecinos de los alrededores le compran algunos productos que por pereza o falta de previsión ellos no han cultivado.

La parte prosaica ya la dije: los caminos.

La parte poética es la selva virgen, con su vegetación exuberante, con elevados árboles de cedro, pochote, caoba, nambur y otras maderas preciosas. Aquella selva con su silencio misterioso, sólo interrumpido por el trino de los pájaros; con su fragancia maravillosa nos invita al amor de Dios y de la Patria.

Brisas del Orosí

El más hermoso ramo de Margaritas

Margarita, nombre atractivo, con el cual se designa a una bella flor de nuestros jardines, nombre dulce y hermoso, que llevan como delicado emblema un grupo de señoritas que en el pasado baile del 14 de los corrientes iniciaron la entrada en los salones de nuestra sociedad.

En nuestra lista de debutantes sobresale un bello conjunto, que esa noche brindó sus encantos, todas ellas del mismo nombre, Margarita, todas bellas, frescas y hermosas: Margarita Guardia Uribe, Margarita Mezeruile Quirós, Margarita Alvarez Iraeta, Margarita Martínez Arriaga y Margarita Domínguez Parraga. Bello ramo de margaritas, cuyos pétalos no han de marchitarse jamás y cuyo recuerdo en la pasada fiesta dejará eco en el ánimo de quienes vimos este conjunto, delicado, cuyo perfume saturó el ambiente y puso de manifiesto la belleza de las que desde esa fecha serán gala de nuestros salones.

Comida

Con ocasión de la fecha de la Independencia, en la noche del martes pasado el Sr. Secretario de Relaciones Exteriores y la señora de Argüello de Vars ofrecieron una comida en el Hotel Francés. Ocuparon lugar en la mesa el Sr. Presidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez, doña Bígida de Casoria, señorita Yolanda Casoria, Lic. don Carlos María Jiménez, don Pompilio Ruiz, don Ricardo Castro Beeche, don Ernesto Ortiz, don Manuel Rodó, don Joaquín Vargas Coto, don Francisco Jiménez O. y los coroneles don Anibal Coto y don Anibal Morales.

Restablecido

Hemos tenido el gusto de saludar ya restablecido de la dolencia que le aquejó en días pasados y que le obligó a guardar cama a don Máximo Bustamante.

Enfermos

Han estado enfermos don Ramón Herrero y su señora esposa, la niña Flora Gil Escalante y don José Miguel Rodríguez y su señora.

Esponsales

En la ciudad de Atenas se ha efectuado el compromiso de bodas del joven don Rafael Angel Jenkins y la señorita María del Rosario Dóbles. Saludamos a los jóvenes prometidos y deseamos ventura para el nuevo hogar.

El Dr. Echandi

El sábado próximo debe

salir de esta capital con destino a los Estados Unidos, en donde fijará su residencia por algún tiempo, el Dr. don Carlos Manuel Echandi Lahmann, quien hace poco fué incorporado en la Facultad de Medicina de la República. Le deseamos feliz travesía.

Don Alfredo M. Pirie

El sábado saldrá en compañía de los señores Diputados que se dirigen a Washington el caballero don Alfredo M. Pirie. Le deseamos una feliz travesía.

El Dr. D. J. M. Jiménez

Ha desistido de su viaje a Washington en calidad de Secretario de la Representación del Congreso Constitucional, el Dr. don José Manuel Jiménez Sancho.

Carmen Jiménez Moreno

Con verdadero sentimiento fuimos informados que había sido sometida a una nueva operación en la clínica de los doctores Victory y Pacheco esta señorita, hija de don Franklin Jiménez y doña Luisa Moreno. Dichosamente el resultado de la operación practicada allenta a los médicos para esperar un restablecimiento en la estimable paciente, lo cual esperamos vivamente para alegría de los atribulados padres.

En mejoría

La señorita Margarita Aragón Peña, que enfermó violentamente el lunes de esta semana, se encuentra mejor, de lo cual nos alegramos.

Doña María Isabel de González

Dama joven, llena de encantos, por su belleza física y la exquisita cultura de su trato y su cultivado talento. Compañera del hogar de nuestro caballero amigo don Guillermo González Herrán, ella fué por su delicado tocado y la bellísima expresión de su rostro, bella entre las bellas concurrentes al gran baile con que se celebró la independencia, la noche del pasado 14.

María Isabel Alvarado de González, es lucero, es astro resplandeciente en el cielo de la patria que la vio nacer; ha merecido en otras oportunidades el más alto honor que se le confiere a nuestras damas y señoritas en estas santuosas fiestas, y su presencia en la pasada fué motivo de complacencia para quienes siempre nos hemos considerado vasallos ante la gentil amiga de siempre y la noble compañera del caballero amigo, cuyo hogar es santuario de nuestro afecto y cariño.

Para María Isabel nuestra congratulación por su nuevo triunfo entre nuestras damas.

El hecho de sangre en Coronado.—Fué capturado un actor

Antenoche en las primeras horas, ocurrió un hecho de sangre en San Isidro de Coronado, por causas que se desconocen y en el establecimiento del señor David Marín y su hermano Enrique socio suyo, buenas personas los dos. A consecuencia de palabras de más se originó una reyerta entre los hermanos Rafael y Juan Mora Solís, el comerciante dueño del establecimiento, señor Marín, su hermano dicho, David, fué muerto de un

disparo, sin que pudieran impedirlo los presentes por la manera que ocurrió. Su hermano acudió en su defensa siendo gravemente herido al extremo de temerse un fatal desenlace.

Los hechos huyeron y son perseguidos.

A última hora se dice que Juan ha sido capturado, pero Rafael el matador, huyó hacia Santa Clara.

El activo Alcalde de Guadalupe instruye la sumaria.

Carmen Jiménez Moreno

Olvidando el abrumador trabajo que durante estos días ha absorbido nuestro ánimo, hemos tenido un lugar constante dentro de nuestro corazón, para compadecer a don Franklin Jiménez y su señora esposa doña Luisa Moreno, con motivo del grave estado de salud en que se ha encontrado su hija la señorita Carmen.

Pobre corazón el de esos padres tan amorosos, y el de la anciana Abuelita, la virtuosa dama doña Clara Cañas v. de Moreno; hace pocos meses que la muerte pasó por su hogar arrebatando a Luisita, y hoy una traidora enfermedad que postra a Carmencita, llena de amargura sus corazones!

El estado de gravedad de la joven paciente ha tenido en alarma a los médicos que la asisten, los que en esta oportunidad han desplegado sus conocimientos científicos para contrarrestar el mal; pero sobre el poder de la ciencia está la juventud de Carmencita y está el infinito poder de Dios, ante Quien nos arrodillamos en esta hora de angustia para los esposos Jiménez-Moreno, para pedirle que su infinita misericordia haga que brille la luz de la dicha en sus atribulados corazones y que la paciente recobre su antigua salud.

EL ACCIDENTE DE AYER EN LA MAÑANA

En la mañana de ayer fué víctima de un penoso accidente el jovencito Tomás Segura Jiménez, quien jugando con varios compañeros una práctica de base-ball, recibió un golpe con la bola sobre la sien izquierda, que le hizo caer al suelo sin conocimiento. Uno de los jugadores, en presencia del penoso caso ocurrido al compañero, fué en busca del médico, llegando el doctor don Alfreo Brenes, que practicó la primera curación y cr

ció el traslado del paciente a la casa de sus padres.

Se creyó en los primeros momentos que el paciente sufriría un choc pero dos horas después, gracias al oportuno auxilio del D. Brenes, empezó a reaccionar y su estado es ya bastante satisfactorio.

Lamentamos la desgracia ocurrida al jovencito Segura Jiménez y esperamos su pronto y seguro res

Ha sido extendido hasta el 15 de octubre el plazo para pagar el Detalle Escolar

Según acuerdo tomado por la Junta de Educación de San José, el término para el pago del Detalle Escolar ha sido extendido hasta el 15 de octubre próximo, es decir un mes más de plazo. Una vez llegada esa fecha el valor de las cuotas sufrirá

un recargo del diez por ciento, pro eliéndose a hacerlas efectivas de la manera más efectiva y conveniente, lo que deben tomar en cuenta aquellos que aún no han cumplido el valor de sus respectivas cuotas.

Declaración de don Enrique Jiménez D.

Don Enrique Jiménez D. apreciable comerciante de esta plaza nos ha manifestado que él no piensa intervenir de un modo activo en el debate político que se inicia, no por falta de celo en el cumplimiento de su deber cívico, sino porque tiene un viaje pendiente para el exterior que se lo impedirá. Dice

esto por cuanto quien sabe qué buen amigo lo hace aparecer en una lista de candidatos a municipios publicada en el Diario de Costa Rica del 12 de los corrientes.

Con gusto escribimos esta nota a solicitud del Sr. Jiménez D. a quien deseamos prosperidad en sus negocios

Protesta de los saboristas alajuelenses

Firmado por don José Porras, miembro del Comité Consultivo, como representante del grupo de ciudadanos que proclama la candidatura diputadll por la Provincia de Alajuela del Lic. don Alfredo Saborío, ha sido elevado al conocimiento del Jefe del Partido Agrícola, Lic. Echandi, un pliego de protestas por el acuerdo to-

mado por el Comité que pretende menoscabar los derechos políticos de los alajuelenses que no comen ni beben en Alajuela a quienes se niega el derecho de ser electos Diputados lo cual los saboristas, contra quienes vá enderezado el golpe directamente, consideraran nulo, injusto e impopular.

El Promotor Fiscal interviene en lo del contrabando de whisky

Aunque en otra nota decimos q' el Administrador de Aduana de Limón ha explicado al Sr. Secretario de Hacienda que no se ha dejado de cobrar derechos por las

107 cajas whisky, el Promotor Fiscal de la República ha intervenido a fin de esclarecer legalmente lo que haya sobre la denuncia del contrabando, que hizo "La Oplón"

Premios para los maestros

Sr. don J. Carazo

San José

Muy señor mío:

Así como para los niños de escuela hay premios por sus trabajos agrícolas, debería también haberlos para los maestros que presenten un excelente trabajo agrícola hecho personalmente. De este modo los señores de la escuela adquirirían el hábito de trabajar la tierra e irán tomándose cariño.

No hay ningún trabajo en las escuelas donde el maestro no haya sido la parte directora del mismo; luego, esa fuerza necesita del estímulo para cobrar ánimo, resolución y amor a tan meritoria labor.

En los diez años de vida guanacasteca que tuve, no hubo año que no presentara maíz, frijol y huertas con los niños, en las escuelas

donde serví; ¿y quién ha dicho nada de ese esfuerzo mío?

Por el momento, tengo sembrados, maíz, papas, cebollas, zapahorias, rábanos, mostaza y caña de azúcar.

Perdone mi falta de modestia y no vea en la presente exposición auto-bombo. El papel de violeta encaja muy bien en la mujer; pero en el hombre me parece mejor la franqueza.

Lo saluda atentamente su afilmo. S. S.

Miguel Alvarado D.

ALQUILO
locales para
OFICINAS O AGENCIAS
EN EL
PASAJE LA GLORIA
JOSE BRAVENTOS

DUELOS RECIENTES

Daisy Alvarado, de 4 años vecina de la Merced.

Angela Sandí, de 30 años, vecina de Torrialba, hija de Rafael Sandí y María Vizcaíno.

Rodolfo Arroyo, de 60 años, vecino de Orotina, viudo de Elisa Hugo, hijo de Pedro Arroyo y Ramona Garita, vecinos de Alajuela.

Roberto Umaña, de 6 años, vecino de Escasa, hijo de Ricardo Umaña y Teodolinda Solano.

Jesús Herrera, de 48 años, vecina de Torrialba, hija de Fabián Herrera y Mónica Marín, vecinos de Guadalupe.

María Cecilia Montoya, de

19 años, vecina de Limón casada con Carlos Ugalde, hija de Miguel Montoya y Mercede González, vecinos de Escazú.

Pacífica Flory Zamora, de 2 años, vecina de San Sebastián, hija de Carlos Zamora y Elvira Campos.

María M. Zúñiga, de 48 años, vecina de San Marcos de Tarrazú, casada con Manuel Chacón, hija de Juan Zúñiga y Gabina Vindas.

Vitalina Delgado, de 2 años, vecina del distrito del Hospital, hija de Rosendo Delgado y Elisa Villalobos.

Luis Alvarado, de 22 años, vecino del distrito del Hospital, hijo de Cipriano Alvarado y Publia Valverde.

María Bolaños, de 20 años, vecina de Santo Domingo.

Raquel Delgado, de 9 años, vecina de Acosta, hija de Bartolo Delgado y Aurelia Badilla.

Matilde Piedra, de 56 años, vecina del distrito del Hospital, viuda de Antolino Porras, hija de Cayetano Piedra y Saturno Mora.

William Green, de 38 años, vecino de Río Hondo, hijo de William Green y María Aslley vecinos de Jamaica.

Francisco Rodríguez, de 32 años, vecino de Limón, hijo de Elías Rodríguez y Procopio Durán, vecinos de Coronado.

Carmen Quirós, de 40 años, vecina de distrito del Hospital, hija de Ignacio Quirós y Joaquina Granados, vecinos de Cartago.

Hortensia Vargas, de 20 años, vecina de San Joaquín, hija de José M. Vargas y Francisca Calderón.

AMERICA

Esta noche celebra su función de gracia, su beneficio, el primer actor cómico de la compañía argentina, Angel Sebrati, y ya el público puede darse cuenta de la calidad del programa que el genial actor ha confeccionado para su gran fiesta.

Será estrenada la famosa revista titulada: "ES MUCHO BUENOS AIRES", que hará enorme sensación en el público por la gran variedad de sus cuadros y por sus chispeantes escenas, todas de un sabroso regionalismo.

Seguirá después otra linda astracanada, o como se llame, titulada: LOS APUROS DE UN CRIADO, que no se queda atrás en cuanto a graciosa y chispeante.

— EN LA —
LIBRERIA ESPANOLA
DE MARIA V. DE LINES
Encuentra Ud. toda clase de MATERIAL relacionado con la ENSEÑANZA
No haga sus compras sin antes consultar nuestros precios.

Las fiestas recientes

Durante las fiestas que acababan de celebrarse en los pueblos de todo el país el entusiasmo ha sido desbordante y no podía suceder de otra manera ya que se trataba de la fiesta Patria. En todos los lugares no faltó el buen orden y el buen humor, como tampoco la deliciosa cerveza Traube, bebida indispensable en toda fiesta, para que ésta resulte de primera.

De esa cerveza hay Malta, Estrella, Pilsen, Selecta, Lager, Doble y Sencilla.

VARIEDADES

El teatro Variedades ofrece para esta noche un magnífico programa para sus dos funciones. La bellísima película que ha batido el record en Costa Rica, en cuanto a exhibiciones, será exhibida esta noche a las siete, una vez más, que ya el clamor del público no cesa de cantar elogios en su loa, desde la propia noche del estreno: Los hijos de nadie.

A las ocho y media, tendrá lugar un estreno de verdadero mérito, que será, sin disputa alguna, sumamente aplaudido: se trata de la preciosa película que lleva por título: "A PRUEBA DE MUJER," interpretada por las más notables estrellas del teatro americano.

Aviso general sobre la correspondencia para este diario

Con el mayor respeto manifestamos a nuestros suscritores y amigos en general que toda correspondencia de carácter político o informativo, y que no se refiera a asuntos puramente administrativos debe ser dirigida directamente al Jefe de Redacción don José Angel Zeledón.

Sastrería R. A. MIRANDA

LA PREFERIDA POR EL PUBLICO por sus últimos estilos y moderados precios Pasaje Jiménez - San José

El sobrante del baile

Por disposición del Comité Organizador del gran baile del pasado 14, todo el sobrante de la repostería que no fué servido se envió al Hospicio de Huérfanos de esta capital, para distribuirlo entre los asilados y así disfrutarán ellos de la alegría de la sociedad.

Aplaudimos la atención tenida con los niños desheredados de la fortuna.

JUAN LABIOSA
Tiene el gusto de avisar que ha trasladado su Tienda de Calzado LA MODERNA frente a la Joyería de Ortiz Allí atenderá órdenes de su clientela

Movimiento de carros

Carros descargados ayer: 658-773-685-508-643-480-442.

Para descargar ayer en primera línea: 588-536-445-468-478-779-689.

En segunda línea: 1700-649-764-490-429-786-659-495-471-450.

En tercera línea. 668 y 625.

Regalo de cien colones

Se darán cien colones en dinero efectivo de regalo a la persona que presente el mayor número de anillos de los famosos cigarrillos marca AMARILLOS. El dinero está depositado en el Almacén de los señores Feoli & Rímolo, de esta ciudad, y será entregado delante de las personas que quieran asistir el día 23 de Diciembre próximo a las cuatro de la tarde en ese mismo Almacén, a la persona que lleve mayor cantidad de anillos de los cigarrillos AMARILLOS.

Empiece hoy mismo a fumarlos y guarde los anillos y para pasar la Nochebuena y las Fiestas tendrá Ud. esos cien colones.

SEPA USTED QUE

Cuando el AZUCAR baja, CORONADO le da siempre al mejor precio, y - - - -

Cuando el AZUCAR sube, CORONADO le ofrece también al MEJOR PRECIO de Plaza.

Mi teléfono es el No. **511**

Ofrezco a Usted

CALIDAD BUEN PRECIO

SERVICIO ESMERADO

José Andrés Coronado Alvarado

PASAJE «LA GLORIA» - SAN JOSE

Nuestro saludo a Chile

Mañana 18 de setiembre el pabellón tricolor nacional ha de flamear como siempre airosa en las astas de los edificios públicos, simbolizando el gobierno y el pueblo de Costa Rica que comparte con los chiles la fecha histórica en que reunidos los viejos patriotas dieron los primeros pasos para la independencia nacional.

Costa Rica no puede permanecer indiferente a la fecha de



Doña Carmen Undurriaga de Mackena

mañana, porque de aquella nación, grande por su intelectualidad, por su riqueza, su agricultura, sus industrias y su comercio, nos llegaron los mensajeros capitaneados por el recordado Profesor don Zacarías Salinas, que cimentaron desde hace un cuarto de siglo la instrucción pública en sólida base.

El intercambio intelectual une más estrechamente a los pueblos y por eso el sentimiento de cariño para Chile se encuentra arraigado en el corazón de gran parte de la juventud, que pasó por las aulas del Liceo de Costa Rica, en donde los Profesores Tristán, Brenes Mesén, Dávila, Leiva, Arroyo, Castro, García Monge, Rudín, Montero, Jiménez, Orozco, Aguilar, Chacón y Sánchez Bonilla, distribuían el pan intelectual adquirido en el Instituto Pedagógico de Santiago, durante el lapso de 1897 a 1902.

El sentimiento de gratitud y cariño se personifica en el reverenciado recuerdo de aquel sabio maestro que se llamó Zacarías Salinas, cuyo recuerdo flota en nuestro ambiente.

Chile extiende su poderío intelectual en todas las naciones latinoamericanas, cultiva la inteligencia y el corazón de los hombres y así como en aquel pueblo se refleja con diamantinos colores la civilización de las grandes naciones europeas,



Excmo. Sr. Don Arturo Alexandri, Presidente Constitucional de Chile

así Chile lo hace con estas sus hermanas de sangre y de historia, en donde se han escrito páginas gloriosas en las con-

1810 - 18 Sibre. - 1925

quistas de la ciencia, del derecho y de la libertad.

Sírvase recibir el Excmo. Sr. Ministro de Chile en Costa Rica y la señora de Mackenna el atento saludo que *La Nueva Prensa* les anticipa en la fecha de mañana, el cual les rogamos transmitir a su gobierno y a su pueblo, con la expresión sincera de que bajo el sol de Costa Rica existe un sentimiento que vibra en los corazones y que nos obliga a unirnos a ellos en el día de la fiesta nacional para entonar bajo los pliegues de su bandera las patrióticas notas del Himno Nacional chileno.

Asimismo es muy grato para este diario hacer extensivo su cariñoso saludo al Sr. Cónsul de Chile en Costa Rica y a la señora de Holley Ovalle, quienes indistintamente en nuestro ambiente han sabido mantener el sentimiento de cariño y gratitud para su patria.

El señor Holley Ovalle, que hace poco fué Encargado de Negocios, ha realizado una labor meritoria de acercamiento comercial e intelectual; su despacho particular ha sido fuente en donde numerosos maestros y particulares han adquirido valiosísimos datos.

La labor del señor Cónsul en Costa Rica queda consig-

nada en muchas obras de acercamiento entre ambos pueblos, que como lo recibimos anteriormente tienen el mismo origen y la misma historia.

Don Eduardo Berche, Cónsul de la nación amiga en Limón, se servirá también recibir el saludo afectuoso de *LA NUEVA PRENSA* en el día de mañana.



Excmo. Sr. don Juan Mackena, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Chile en Costa Rica

CHILE EN COSTA RICA

Era yo un adolescente, apenas un niño, cuando se ru moraba en mis oídos que el Gobierno que presidía en el año de 1897 don Rafael Yglesias, de grata memoria para los costarricenses, enviaba a Chile a un grupo de jóvenes, a prepararse para venir a orientar la instrucción pública.

Apenas recuerdo que un día se dijo: "Ya se fueron los becuistas para Chile", pero pasó el tiempo y cúpo me en suerte, en el año de 1900, llegar a la segunda enseñanza, en las aulas del Liceo de Costa Rica, precisamente cuando iniciaba sus labores el primer grupo de jóvenes educados en el Instituto Pedagógico de Santiago, y que bajo la experta dirección del Prof. Salinas, laboraban sobre los viejos moldes de una enseñanza anticuada, insustancial y plagada de errores, para cimentar nuevos sistemas, nuevos métodos y para poner en el corazón de la juventud todo aquel raudal de ciencia y de sabiduría que el Pedagógico

de Santiago atesoraba en sus aulas.

Ahí vimos a Castro, don Salomón, con sus clases de matemáticas travieso con las más difíciles ecuaciones; ahí a Dávila, llevando nuestro espíritu a los tiempos más remotos de la historia; ahí escuchamos a Leiva; admiramos sus interesantes clases de historia y geografía; a Arroyo, mostrándonos los secretos de la naturaleza; a Brenes, haciendo juego de lenguaje y a Tristán, mostrando las maravillas de la física y la química.

Y años después vimos engrosar este grupo de profesores con Rudín, García Monge, Montero y Jiménez, y llevar a los párvulos de la enseñanza primaria en la es-



Excmo. Sr. Don Jorge Matte, Secretario de Estado en el Despacho de RR. EE. de Chile

cuela elemental con amor y cariño los primeros conocimientos a Orozco, Aguilar, Chacón y Sánchez Bonilla. Y sobre todos ellos se destaca la imponente figura del Maestro, del querido Maestro Salinas, cuyo paso por el Liceo marcó una era de verdadero progreso para este establecimiento educacional.

Y desde entonces se vive en el corazón de la juventud la reverencia por Chile; desde entonces se recuerda que de Santiago nos llegaron los rayos de un sol esplendoroso de ciencia, que persiste al través de los años y que nos anima a mantener vivo el recuerdo de esa nación, que no fué egoísta ni lo es actualmente en brindar sus centros

para la educación de nuestra juventud.

Pasarán muchos años; podrán desaparecer los hombres que trajeron el mensaje intelectual de fraternidad de aquella nación, pero siempre en Costa Rica habrá un sentimiento grandioso para Chile, porque fué de ahí de donde en los albores del presente siglo XX nos llegaron los rayos de esta luz intelectual que significa grandeza para la patria de nuestros mayores.

Elevemos nuestros corazones en esta fecha para el viejo y querido Maestro Salinas, cuyos restos tan lejos están de este suelo que amó tanto. Enviémosle un manojito de buenos pensamientos, uicléndole que si los últimos tiempos de su permanencia en Costa Rica le fueron anargos, fué culpa de los hombres y no de la patria, que siempre le agradecerá el esfuerzo realizado durante un período de cinco años en bien de la juventud estudiosa.

J J L.

El 18 de setiembre de 1810 se reunía el pueblo de Santiago en el Consulado (hoy Biblioteca Nacional) para dar el primer paso por la independencia nacional. Era un día hermoso de primavera; la naturaleza despertaba de un largo invierno y los campos se veían cubiertos de flores; el cielo azul, purísimo, iba a ser testigo del nacimiento de una república en el extremo sur del continente. Las gentes vestían sus mejores ropas; en los semblantes de todos se nota alegría de felicidad por que van a presenciar el movimiento iniciador de nuestra soberanía.

Reunidos los grandes señores dentro del Consulado, se proclamó la formación de

Primera Junta de Gobierno



Don Eduardo Holley Ovalle, Cónsul General de Chile en Costa Rica

la Junta de Gobierno que regiría los destinos de Chile mientras durara la prisión del Rey de España; pero en verdad, era para separarse del Gobierno español.

Las personas que integraron la primera Junta de Gobierno, fueron: Presidente, don Mateo de Toro Zambrano.

Vice-Presidente.—El Obispo don José Santiago Martínez de Alducate.

Secretarios.—Don José G. Argomeo y don Gaspar Morán.

Vocales.—Don Juan Martínez de Rosas, don Fernando Márquez de la Plata, don Ignacio de la Carrera, don Francisco J. de Reina y don Juan Enrique Rosales.

(Párrafo de la "Historia de Chile", por don Luis Pérez F.)



Don Eduardo Berche, Cónsul de Chile en Costa Rica



Doña Sarita de Holley Ovalle

Sección de la Cámara de Comercio
Ventas de licor al menudeo en la Fábrica Nacional

San José, 14 de Setiembre de 1925.

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda.

Pte.

Señor:

Nuestro Gremio de Patentados nos está urgiendo con respecto al asunto de que tratamos en memorial de 22 de Agosto próximo pasado, dirigido a Ud., y al que no hemos recibido contestación.

Insiste dicho Gremio en que las ventas de licores al menudeo en la Fábrica Nacional de Licores son ilegales de conformidad con el artículo 451 del Código Fiscal y en que, al efectuar tales ventas no solamente se fulta a la ley sino que se lesionan sus intereses, y con justa razón piden que el procedimiento sea impedido. Ya el Sr. Ministro, en su carta del 16 de Abril de 1925 estuvo de acuerdo con esta gestión y prometió dar las órdenes del caso para suspender las ventas de artículos estancados a particulares.

Nuevamente, pues, suplicamos al Sr. Ministro dar atención a este asunto o manifestar su desacuerdo con el mismo a fin de comunicarlo a nuestro Gremio de Patentados, y que pueda proceder en la forma más adecuada para sus intereses, ya que el cumplimiento de las leyes no creemos que esté en manos de dicho Gremio, siendo punto que corresponde a los funcionarios públicos de la nación.

Somos del Sr. Ministro con toda consideración atentos afmos. y S. S.

CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

El Presidente.

El Secretario.

R. MORA F.

R. M. GUELL

Registro de comerciantes chinos

San José, 12 de Setiembre de 1925.

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda.

S. D.

Señor:

Algunos miembros de esta Cámara han solicitado de ella que gestione ante el Supremo Gobierno, por medio de Ud., por tratarse de un asunto de comercio, que se adicione al Decreto N° 2 del 22 de Setiembre de 1911 en el sentido de que además del Registro general de identificación de habitantes de nacionalidad china que de acuerdo con él debe llevarse a las Gobernaciones y Jefaturas Políticas, se establezca un Registro especial de comerciantes de aquella nacionalidad, en el cual conste el nombre exacto de sus establecimientos y el que usan como dueño de ellos en sus transacciones comerciales, el cual coincida exactamente con la designación comercial sobre la cual pagan sus respectivos impuestos municipales. Al mismo tiempo sería de la mayor importancia que dicha reforma o adición estableciera de modo claro que en toda transacción comercial, o de compra-venta de establecimientos debe hacer uso del nombre inscrito en tal registro, siendo nula cualquier otra designación que se usare.

Se debe esta gestión, Sr. Ministro, al hecho muy frecuente de que los comerciantes de aquella nacionalidad usan de diversos nombres en sus transacciones. Casi todos ellos tienen un nombre que les es peculiar en su lengua, y adoptan otro en forma española o inglesa o en cualquier otro idioma, usando a veces ambos en sus transacciones. No deseamos que se entienda que tal procedimiento se debe a actos de mala fé por parte de dichos comerciantes, pues antes por el contrario es justo reconocer que ellos son honorables en sus negocios, pero es causa de confusiones que a veces ocasionan graves perjuicios al comercio nacional.

Tiene esperanza esta Cámara que el Sr. Ministro dará la debida atención a este asunto y quedamos del señor Ministro altamente agradecidos, muy atentos. y S. S.

CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

El Presidente.

El Secretario.

R. MORA F.

R. M. GUELL

ASERRADERO Y DEP. DE MADERAS DE JAIME ROJAS BENNETT

LAS MADERAS QUE OFREBEMOS VAN DIRECTAMENTE de nuestros bosques al comprador

ES ESTA LA RAZON DE NUESTROS BAJOS PRECIOS

Aserramos y acepillamos maderas de todas clases a particulares

PRONTITUD Y ESMERO LOCAL: - 250 varas al Sur del Colegio de Señoritas

UNA ACUSACION QUE DEBE SER OIDA

Es preciso sentar un precedente para escarmiento de los bandidos titulados

"La Tribuna" de antier consigna la acusación de una señorita contra un médico que trató de abusar de su situación en momentos en que ella le hacía una consulta. El día rio se abstiene de dar el nombre del médico ese pero asegura que es ya de alguna edad. Sea como fuere, la honorable Facultad de Medicina, por su buen nombre y para resguardar de tan vulgares y bajos proceder a las incautas damas está en la

obligación de hacer una minuciosa investigación y, si es cierta la acusación, castigar de la manera más enérgica al caballero médico, para sentar un precedente que haga reprimirse a los bandidos titulados que tras la más cara hipocrita de su honorabilidad tratan de asaltar honores.

Estos casos no son frecuentes pero ocurren. Esperamos que la Facultad de Medicina, por su nombre cumpla su deber

LA GRAN VIA

Dátiles Dromedey - Maquón Glaré
Confitería - Gran variedad
Azúcar Dominó en cuadros, en polvo y granulada : : :

El UNICO negocio que sirve a domicilio 10 minutos después de requerido.
TELEFONO No. 754 SAN JOSE, C. R.

Al rededor del Licenciado don Aníbal Santos

Con alguna insistencia se comenta que importantes miembros del volismo han tratado de acercarse al Lic. Santos con objeto de atraerlo a sus filas, agregándose que le han hecho sugerencias sobre la posibilidad de su diputación por Guanacaste apoyado por los rojos. El Lic. Santos a quien sobre el particular interrogamos dice que él no sabe nada de eso pero que no es primera vez que oía tal cosa.

El ideal de los "gourmets" costarricenses

es el

GRAN HOTEL PARIS

San José, Costa Rica

PROPIETARIO

Justino Vallejo R.

La recepción del 15 en el Ministerio de RR. EE.

El Sr. Presidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez, recibió en las horas de la tarde de ayer, en el salón de recepciones del Ministerio de Relaciones Exteriores el saludo de los Supremos Poderes de la República, Cuerpo Diplomático, Cuerpo Consular, Ejército y particulares, con ocasión de la fecha de la Independencia nacional.

Canastas de Flores

El Cuerpo Diplomático ofreció hermosas canastas de flores, las cuales se encontraban colocadas en diferentes lugares del edificio. El Excmo. Sr. Ministro de los Estados Unidos y la señora de Davis testimoniaron una vez más cariño enviando la más valiosa ofrenda floral que se encontraba colocada en el fondo del salón, sobre una consola, semejando un largo almohadón de flores en cuyo centro sobresalía en claveles tintos la fecha "15 de Setiembre".

En las demás canastas leímos las siguientes cartulinas: El Ministro de la República Argentina y la señora de Barilar, el Ministro de México y la señora de Méndez Bello, El Ministro de Italia y la Honorable señora Baronesa de Acton, El Ministro de Cuba y la señora Bryon Castellanos, El Encargado de Negocios del Perú, El Encargado de la Legación de Alemania y la señora de Ahrens, El Encargado de la Legación de Francia y la señora de Desroseaux, Dr. don Teodoro Picado, Coronel Miguel F. Sequiera.

El Sr. Presidente de la República

El Sr. Presidente de la República se encontraba acompañado del Sr. Secretario de Gobernación y Policía, el Sr. Sr. de Educación Pública, el Sr. Secretario de Fomento, el Sr. Subsecretario de Higiene Pública y el Sr. Secretario de la Presidencia de la República.

La señora de Argüello de Vars, quien hizo los honores de la fiesta, fué auxiliada por la señora de Castro Quesada y la señora de Quesada.

El Cuerpo Diplomático

Presentaron sus respetos al Primer Magistrado de la República, el Excmo. señor Ministro de los Estados Unidos y la señora de Davis, el Excmo. señor Ministro de la República Argentina y la señora de Barilar, el Excmo. señor Ministro de Italia, el Excmo. señor Ministro de Nicaragua, el señor Excmo. Ministro de Cuba y la señora de Bryon Castellanos, el señor Encargado de Negocios de Chile y la señora de Mackenna, el señor Intendente Apostólico y su Secretario, el señor Secretario de la Legación Argentina y la señora de Pizarro Lastre, el señor Secretario de la Legación Americana, el señor Encargado de Negocios del Perú, el señor Encargado de la Legación Alemana y la señora de Ahrens, el señor Encargado de la Legación de Francia y la señora de Desroseaux.

El Cuerpo Consular

Entre los miembros del Cuerpo Consular fueron a saludar al señor Presidente el señor Cónsul de Suecia y la señora de Sauter, el señor Cónsul de Chile y la señora de Holley Ovalle, el señor Cónsul de los Estados Unidos y la señora de Wattermann, el señor Cónsul de S. M. Británica, el señor Cónsul General de Nicaragua y el señor Cónsul de Venezuela, y acompañada del Excmo. señor Ministro Americano y señora Mrs. John H. Mally.

La Corte Suprema de Justicia

Poco antes de las 4 y media de la tarde, fueron a presentar sus respetos al Primer Magistrado los Miembros de la Corte Suprema de Justicia, encabezados por el Sr. Presidente Lic. don Nicolás Orémuno, señores Magistrados Lic. don Luis Dávila, Lic. don José María Vargas, Lic. don Jorge Guardia, Lic. don Benito Serrano, Lic. don Francisco Solórzano, Lic. don Antonio Álvarez Hurtado, Lic. don Luis Castro Saborío, Lic. don Luis Fernández Rodríguez y el señor Inspector Judicial Lic. don Juan Rafael Vargas.

Los señores Magistrados Lic. don Matías Trejos y Lic. don Gerardo Guzmán se encontraban enfermos por lo cual no pudieron acompañar a sus compañeros.

Del Venerable Cabildo

El Ilustrísimo señor Arzobispo, acompañado del señor Vicario General Monseñor don Alejandro Porras, fueron a presentar sus respetos al señor Presidente, permaneciendo a su lado hasta que se inició el baile.

Del Congreso Constitucional

Anotamos la presencia de los señores Diputados don Jesús Pinto, don Juan J. Romagosa, don Moisés Aguilar, don Leonidas Briceño, don Miguel Ángel Robles, don Horacio Castro R., don Enrique Fonseca Zúñiga y don Ernesto Ortiz.

Militares

De los cuarteles y guarniciones de la capital y militares diferentes anotamos al General don Ricardo Monge, Coronel don Juan Honorato Carrillo, Coronel don Francisco Bonilla C., Coronel don Juan Lotz, Coronel don Oscar Pinto, el Teniente Coronel don Guillermo Orémuno, Teniente Coronel don Didimo Fallas, Teniente Coronel don Manuel Solano, Teniente Coronel don Samuel Montandón, Mayor don Enlogio Billaos, Teniente Coronel don Francisco Cubero, Comandante Mayor don Abel Mora Retana, Capitanes don Ismael Solano y don Vicente Meoño, Teniente don Leonardo Rojas, Subteniente don Francisco Ugalde, el Jefe de la Casa Militar don Aníbal Coto, y el Jefe de la Guardia de Honor don Aníbal Morales.

Otros funcionarios

Saludaron al Sr. Presidente, el Primer Designado a la

Presidencia de la República Lic don Carlos María Jiménez y el señor Gobernador de la Provincia y la señora de Sotela.

Particulares

Entre los particulares anotamos al Lic. don Buenaventura Casorla, Lic. don Adán Acosta, Lic. don Tobías Zúñiga Montúfar, Lic. don Luis Castro Ureña, Lic. don José Albertazzi, Lic. don Guillermo Matz, Lic. don Carlos Brenes, don Marcos A. Madrid, don Antonio Lehmann, don Jorge Maroto, don Gonzalo Zayas B., don Patrocino Arrieta, don Moisés Gómez, don Alejandro Cardona, don Max Kepfner, don Antonio Benedictis, don don Manuel Mendiola, don Teodoro Mangel, Dr. don Roberto Fonseca Calvo, don Francisco Jiménez O., don Rafael Gómez U., Ing. Walter Sprung, don Francisco Castro A., don Mariano Zúñiga Castro, don Manuel Rodó, don Joaquín Vargas Coto, Director del "Diario de Costa Rica", y don Guillermo Tristán, Cronista Social de "La Nueva Prensa".

Señoras y señoritas

Entre las señoras y señoritas, además de las señoras diplomáticas anotamos a do-

ña María Luisa de Mendiola, doña Brígida de Casorla, doña Arabela de Brenes, doña María Teresa de Obeso, doña Aldée de Urbini, doña María Gómez, doña Isabel de Zayas Bazán, señoritas Isabel Mendiola, María Felicia Pacheco Segreda, Yolanda Casorla, Carlota Brenes y Marta Yglesias.

La recepción

Terminados los saludos, el fino Champagne Lanson, burbujeó en el fino bacarat, brindándose por la ventura de Costa Rica, iniciándose así la fiesta, durante la cual los concurrentes fueron finalmente atendidos. Hubo no exquisito servicio de té, a cargo del Hotel Francés.

El Maestro Jiménez Rojas ejecutó un selecto programa musical con su Jazz Band, entregándose los concurrentes a las delicias del baile, hasta las 7 de la noche en que se retiraron, muy agradecidos de las atenciones que les fueron dispensadas.

Fotografías

Don Walter Boladi, tomó una serie de fotografías del Sr. Presidente, rodeado de varios de los concurrentes, como recuerdo histórico de la fiesta celebrada.

Helados - Refrescos - Chocolate - Café - Ostiones Frescos

Tenemos un NUEVO SALON ARREGLADO para Señoras y Señoritas Servicio a toda hora y todos los días VISITENOS - Victoriano Hernández LA NUEVA GEISHA - Avenida Central

Rezago de ayer

NOTICIAS MUNDIALES

Nuevo cargo para el comandante del PN-9

Washington, 16.—El Secretario de Marina Wilbur ofreció al comandante John Rogers, capitán del PN-9 el cargo de jefe ayudante de las fuerzas aéreas navales, cargo que Rogers declinó por preferir andar en expediciones aéreas y manifestó que si se insiste en el nombramiento, no tendrá más remedio que hacerse cargo de ese nuevo puesto.

Conferencia sobre la huelga

Milford, Pa., 16.—El Presidente Lewis de la Confederación de Mineros conferenció con el gobernador Pinchot, y se expresa satisfecho del resultado de esa conferencia, que versó sobre la huelga de los trabajadores de las minas de antracita.

Bajo la Ley Sherman

Washington, 16.—El Secretario Jardine denunció a las firmas Morris y Compañía y Armour y Compañía por monopolio en el comercio y la industria. También los acusa el Secretario Jardine de que imponen precios en perjuicio de los consumidores.

Los vencedores en el base ball

Nueva York, 16.—Los senadores de Washington aumentaron la supremacía sobre el equipo de Filadelfia en la Liga Americana en ocho juegos, mientras Pittsburgo perdió su puesto y fué reducido a seis juegos y medio en el score que tenía sobre los Gigantes.

Resultado de los juegos de base ball

Nueva York, 16.—El siguiente fué el resultado de los juegos de base ball de ayer: Liga Americana. Detroit, 3 y Washington, 5. Chicago, 2 y Filadelfia, 4. San Luis, 2 y Boston, 1. El juego entre Cleveland y Nueva York, fué suspendido por causa de la lluvia. Liga Nacional. Cincinnati, 1 y Nueva York, 4. San Luis, 4 y Filadelfia, 4. Fué suspendido por el agua el juego entre Boston y Pittsburgo.

Propuesta para construir dirigibles

Washington, 16. Henry Ford hizo una propuesta al Departamento de Marina para la construcción de dirigibles conforme a los planes de sus ingenieros.

La Campaña electoral en New York

Nueva York, 16.—La jornada electoral en la ciudad de Nueva York efectuada ayer ha sido una de las más reñidas que se han registrado durante muchos años. La lucha principal la sostiene el Alcalde Hylan, cuya reelección persigue, y el senador James J. Walker. El primero está apoyado por William Randorf y el segundo por el gobernador del estado de Smith. Walker es postulado por el club Tammany y Hylan por el Partido democrático o sea la clase proletaria. La agrupación republicana postula a Frank de Watermann, manufacturero de las famosas plumas frente de ese mismo nombre.

La senaduria por Wisconsin

Milwaukee, Wisconsin, 16.—Robert M. Lafollette Jr. presentó su candidatura a senador para reponer a su fallecido padre. Los candidatos opuestos son Roy Wilcox Coolidge, por el partidorepublicano, y Francis E. Gorber, candidato de los demócratas.

Otro fracaso de una nadadora

Cape Gras, Francia, 16.—No ha sido ningún nuevo intento para adrevar el Paso de Calais desde que Ishad Helgou, estrella nadador egipcio falló en su afán por atravesarlo, estando ya muy cerca de la meta, después de 14 horas y 32 minutos de nadar, debido a la temperatura demasiado baja del agua.

Para investigar el desastre aereo

Washington, 16.—Los Departamentos de Guerra y Marina actúan conjuntamente con respecto a la controversia aérea planteada por el general Mitchel. El Secretario Wilbur anuncia una próxima investigación de una corte naval sobre el desastre del Shenadoah, cuyo informe será puesto a disposición del Departamento que señale el Presidente Coolidge. La corte naval se reunirá en Lakhurst y estará compuesta del almirante Hilari P. Jones, Presidente Honorario, el comandante John H. Towers, miembro del departamento naval, subteniente—comandante Galph Cpenyery y subteniente comandante Medierse, del cuerpo de aviación, capitán Lewis B. Mc Bride, del cuerpo de ingenieros navales, capitán Paul Folly, director del laboratorio experimental y capitán Frank H. Clarke, agregado asistente de la Secretaría de Marina. El comandante Pierce ha sido nombrado consejero del juez.

Rápidas ramonenses

Se anunció en grandes cartelones para el domingo 13 del corriente la exhibición de la grandiosa película italiana "La Hermana Blanca". En los momentos culminantes de la cinta, el tenor ramonense Lic. don José J. Montes de Oca, cantó el "Ave María", letra del inmortal escritor florentino Dante Alighieri y música del ilustre y glorioso compositor "Verdi" el super-hombre que a través de sus producciones nos ha hecho saborear ratos de sublimidad y belleza. Nuestros billes y sensitivos ramonenses derramaron lágrimas, especialmente en el momento en que E la recibe el hábito de mans del Sacerdote. —El jueves pasado en el Club de Amigos, verificóse un concierto; nuestro estimado amigo don Reinaldo Soto E. recitó el poema de nuestro poeta Lsimaco Chavarría, como sólo sabe hacerlo él, y supo darle al poema "El Agua" la entonación necesaria pues lo siente y lo vive. Este formidable admirador de las musas llegó con el tiempo a ser un poeta de verdad. Le damos nuestra felicitación; luego don José J. Montes de Oca cantó una roman-

za. Después se dieron algunas piezas seleccionadas hábilmente. Tres horas duramos en una atmósfera de jovialidad y cordialidad. —Para Aserri partirá el joven don Francisco Gamboa H. Le deseamos un feliz viaje y fervientemente le deseamos que Cupido le sea propicio. Para Naranjo partió el joven don Viriato Salas. Enferma ha estado la señorita Zulema Rodríguez, por dicha está mejor. —Resulta algo chocante que niños de media corta den un culto frecuente a Terpsicore; mejor arrullar el sueño de sus hermanitos ó dormir pensando en sus novias... cintas ó encajes, que están bailando foxes y valse a granel. Sobre este tópico insistimos y si el caso sigue repitiéndose daremos sus nombres. —Don Jesús Córdoba cumplió en días pasados 38 años. Ferientemente rogamus a Dios por que conceda larga vida al estimado amigo y le de salud y prosperidad.

KEN DE CHAMOUNT

Lo que hay del gran contrabando de whisky

Según comunicaciones del Administrador de la Aduana de Limón hemos podido saber que no son exactas las noticias publicadas por un diario de la mañana relativas a un contrabando de cien cajas de whisky que según "La Opinión" se efectuó por Limón. El funcionario respectivo dice que es verdad que en el Pastores llegaron el 27 de agosto a Limón no 100 sino 107 cajas de whisky y que

los interesados pidieron permiso para separar dichas cajas cosa que se le concedió a toda persona que lo solicitó. Pero esa operación de salida de las 107 cajas de whisky fue hecha mediante el pagaré N° 5123 y fueron chequeadas y debidamente despachadas, de modo que resulta un absurdo que se plesse que pueden haber sido sacadas sin pagar los correspondientes derechos aduaneros.

Una iniciativa a los liberianos El recuerdo del ex-Presidente Yglesias

Señores Regidores del Cantón de Liberia Como hijo que soy de la ciudad de Liberia a Uds. Vengo a exponer lo siguiente: Les hago atenta y formal excitativa con el fin de que se coloque en el Salón Municipal de esta ciudad el retrato del ex-Presidente de la República don Rafael Yglesias Castro, a quien Liberia le debe la importantísima obra de la cañería que abastece a todos los hogares de agua potable, uno de los principales factores para la vida. Hay que hacer honor al mérito: casi todas las Municipalidades de la República están cumpliendo con ese deber que tienen los pueblos de ser agradecidos: hay que perpetuar el nombre de Rafael Yglesias Castro y que se conozcan sus obras por las generaciones sucesivas; hay que hacer vivir el recuerdo de esa excelsa figura. Por desgracia para la patria hemos perdido ese grande hombre, de indiscutible necesidad para la República; si tuvo pecados, todos somos pecado.

res, solo Dios es infalible, pero todo eso se eclipsaría al poner de relieve sus obras grandiosas que por donde quiera escriben el nombre de Rafael Yglesias Castro. En San José se le merecerá un bronce que bien merecido lo tiene; hay que hacer a un lado la política de mezquinas pasiones, para cumplir con un deber sacrosanto; con la muerte resaltan las virtudes; don Ricardo Jiménez fué enemigo político de don Rafael y sin embargo apoyó la resolución de la Cámara. Espero que Uds. han de acoger mi idea y de esto les quedaríamos vivamente agradecidos los que supimos admirar aquel excepcional Patriota. ¿Qué opinión exterioran el Lic. don Francisco Faerron, don Aristides Baltodano, don Antonio y don Salvador Garnier don Arturo Guillén, don Francisco Gutiérrez Santana, don Maximiliano Centeno, don César Centeno, don Rigoberto Cañas, don Antonio Núñez o demás civilistas de Liberia? De Uds. Atto. S. y amigo, Luis Chavez A.

No debe olvidarse que las Comidas = Conciertos de los jueves y los sábados en el Hotel Europa son el lugar de cita de alta sociedad

Actividad honrosa de don Rogelio M. Guell Frente al reparto de dinero municipal

Con el título de "Conducta contradictoria y cara de los municipios" escribimos en la edición del lunes una nota editorial en que hacemos constar nuestra sorpresa, y la protesta a la vez, por la conducta inexplicable de los municipios volistas que hacen una tremenda alharaca por lo excesivo de las tarifas, acuerdan que hay necesidad de reverlas, y luego acuerdan que a cada uno de los miembros de la Comisión revisadora se les pague \$ 500 a cada uno, fuera de que las tarifas quedarán casi lo mismo. También dijimos que igual remuneración se había acordado para los representantes de la Cámara de Comercio. Como don Rogelio M Guell fué uno de esos representantes del comercio tenemos que decir que este caballero protestó de que se acordara esa retribución para los miembros de la Comisión revisadora, la calificó de inmoral, y no la retiró ni la retirará, según hoy hemos tenido el gusto de saber.

Así en justicia, haciendo una excepción honrosa del señor Guell, adicionamos nuestra nota editorial del lunes que dejamos en plé en cuanto a los demás volistas.

ROYAL BAKING POWDER. HASTA que Vd. no haya probado alimentos preparados con Royal Baking Powder, no puede Vd. apreciar el sabor exquisito que pueden tener los alimentos horneados en casa. ¡Fijese en la etiqueta ROYAL!

Imprenta Borrásé Hnos.

Antipalúdico Vegetal PARA EL HIGADO FRIOS Y CALENTURAS Propio para los peones que trabajan en la línea NO FALLA • VEINTICINCO AÑOS DE EXITO • NO FALLA PREPARADO EN LA FARMACIA ESPAÑA DE LUCAS MORUA, Farmacéutico CARTAGO COSTA RICA

AVISOS DE OCASION

TARIFA
45 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Mínimo: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

Detalle Escolar. La Junta de Educación de San José, en sesión del nueve del corriente, acordó: Extender hasta el quince de octubre próximo, el término para el pago del Detalle Escolar; pasada esa fecha, se recargará un diez por ciento sobre el valor de las cuotas, y se procederá a hacerlas efectivas de la manera que convenga.—San José, setiembre 12 de 1925.

El Gringo Barattieri vendrá especialmente a San José, cerca del Parque Central a visitar el taller de reparaciones de C. Mangel, teléfono 1129. Arreglo de máquinas de escribir, cocinas eléctricas, registradoras, máquinas de sumar, arrollado de motores y dinamos. Se venden cajas de hierro, máquinas de escribir nuevas y reconstruidas, repuestos eléctricos.

MUEBLES La fábrica y almacén de muebles "La Española" de don Fernando Hernández, ofrece un completo surtido en la materia. Se hacen también muebles de encargo, dejando satisfecho el gusto más exigente. Pie de Cuesta de Moras, frente a la Funeraria de Campos.

Traslado. He trasladado mi oficina frente a la Biblioteca Nacional. Acabo de recibir una nueva remesa del famoso Disco "LA CASITA" de la VOLCALION. He instalado un taller para la reparación de máquinas de escribir, de sumar y fonógrafos. Rapidez y economía en los trabajos.
VICENTE LINES

Cal de Concha barata, garantizando la clase y la pesa. Depósito en San José, Calle al Pacífico, frente a Canet. En Alajuela, Sesteo Pedreño de Ramón Araya y en Patarrá, frente a la ermita. Se vende a precio de costo, Desamparados, 22 de julio de 1925. El fabricante. Indalecio Fallas.

A Ud. le conviene hacer los trabajos de pintura de su casa, arreglar su mausoleo o su bóveda en el cementerio, avisándonos enseguida. Garantizamos satisfacción y cumplimiento. *National Painting Company* Taller: Costado Sur de la Merced, Apartado No. 1007. San José.

Taller Eléctrico-Mecánico Reparaciones de toda clase de maquinaria y aparatos eléctricos. Especialidad en máquinas de escribir, registradoras, de sumar, vitrolas, etc., etc.—Antiguo local del Hotel Francés.—F. J. ESCALANTE.

Almacén de Muebles Neveras, Juegos de sala de caoba, Sillones giratorios de caoba charolados, a mitad de precio.—CARLOS HERNANDEZ, 125 vs. al Norte del Carmen, Teléf. 972

Bebida alimenticia CANADIAN PUNCH (marca registrada) Bebida de señoritos, caballeros y ancianos. En todo salón tiene aceptación. Pídale a la Fábrica de Refrescos LA MEJOR. Teléfono 190.—Juan Luis Campos.

Haga su vestido donde Francisco Gómez Z., sastrería LA COLOMBIANA con gran depósito de casimires de todas clases.—Avenida Central, frente a la tienda de Keffer.

Se han vulgarizado A causa de las ventajosas condiciones de pago en que vende don Rómulo Artavia, las CAJAS DE HIERRO, se han vulgarizado. Calle 10, Avenida Fernández Guell.—Teléfono 1058.

Se alquila un local esquinero, frente al parque del Club Unión, propio para cantina o farmacia. MAX FISCHER, Esquina Noroeste del Correo.

Pida Ud. Los afamados cigarrillos Mexicanos No. 12. Son los mejores; pídale a LA MARINA.—Eduardo Saborío.

Frac y 2 chalecos Se avisa a los que van al Baile del Nacional, que tenemos 1 frac y dos chalecos a precios muy ventajosos. Juan Bta. Venegas (Pasaje del

Variedades

Empresa MARIO URBINI
Jueves 17 de Setiembre
A las 7 p. m.
Principia la película
Los hijos de nadie
Primeros cinco rollos
A las 8 y 30 p. m.
Estreno en este teatro
A PRUEBA DE MUJER
Por Tomás Meigan y Lila Lee
Mañana Viernes
EL PEQUEÑO JAIME
Domingo NINICHE otro gran ESTRENO!

MODERNO

Alice Terry y Jack Mulhall presentan esta noche en el Teatro Moderno en la tanda de las ocho y media la admirable creación de tan magnos artistas que lleva por título LA BUENA SENDA.
Es una película de argumento serio y llena de escenas admirables en la que desmulla el buen gusto y la admiración para la vida honesta.
Pocas veces se habrá presentado al público de Costa Rica una película de mejores condiciones que la que tenemos el gusto de anunciar.

ADELA

La compañía presenta esta noche al culto público que la favorece con su asistencia diaria la preciosa y conocida obra EL DUO DE LA AFRICANA, que es una de las zarzuelas más delitadas por nuestro público.
En ella toman parte los mejores artistas de la compañía entre los que se cuenta a José Abella y a Marcó y demás compañeros.
El dúo de la Africana es obra que no necesita de recomendación sino que se recomienda ella misma.

AMERICA

Empresa MARIO URBINI
Compañía Argentina de Comedia y Variedades
ANIDO SEBRATI
Jueves 17 de Setiembre
A las 8 y 30 p. m.
Programa Extraordinario
Beneficio del primer actor
ANGEL SEBRATI
Es mucho Buenos Aires
Des horas de risa
Sabado y domingo dos últimas funciones de la Compañía
Pronto CAVALLINI?

MODERNO

Jueves 17 de Setiembre
A las 7 p. m.
La preciosa y sensacional cinta
Dioses de Perdición
A las 8 y 30 p. m.
Grandioso Jueves de Moda con la presentación y estreno de
La Buena SENDA
por Alice Terry y Jack Mulhall

ADELA

Jueves 17 de Setiembre
A las 8 y 30 p. m.
La compañía de Operetas y zarzuelas presenta esta noche la encantadora obra
EL DUO DE LA AFRICANA
Debuta el famoso tenor **Amadeo Genue**
y toman parte los principales artistas de la Compañía

El recibo ofrecido en la tarde de ayer

Viene de la Pág. 1
Argentina y la señora de Pizarro Lastra y la señora esposa del Sr. Cónsul de los Estados Unidos en Limón, Mrs John M. Mayle.

El cuerpo consular
Entre los miembros del Cuerpo Consular fueron a presentar sus respetos el Sr. Cónsul de México don Eduardo Castro Saborío, el Sr. Cónsul de los Estados Unidos y la señora de Wattermann, el Sr. Cónsul de Chile y la señora de Holley Ovalle y el Sr. Cónsul de S. M. Británica.

Particulares
Entre los amigos particulares del Sr. Ministro y su señora esposa anotamos a Manuel Luján, y sus hijas Clemencia y Margarita, Ernest A. de Lima y Sra., Dionicio Facio y señora, José Luis Bengoechea, Celia Garrigó, Justo A. Facio, Luis

N A évalo y señora, Walter Goebel y Sra., Fernando E. Pizarro, Berta de Patton, Alida Patton, María Cristina Patton, Carlos Saborío, Mrs R. Gopend, Mrs. J. B. Copend Manuel Castro Quesada, Aristides Jiménez y Sra. J. M. Sáenz Witting y Sra. Tomás Povedano, Diego Povedano y Sra, Preste Ricardo Zúñiga, Amalia P. de Rodríguez, Guillermo González Herrán y señora, Joaquín Vargas Coto, Director del Diario de Costa Rica, y Guillermo Tristán, conista social de "La Nueva Prensa".

La recepción
Durante las horas en que permanecieron los concurrentes en la Legación, el Excmo. señor Ministro y su culta y bella esposa no omitieron esfuerzo alguno en atender a sus huéspedes.
El espumante champagne Lanson burbujaba en el fino bacarat, siendo distribuido con profusión; en el salón

comedor una mesa mostraba los más apetitosos manjares, fina repostería y confitería con lo cual se atendía a los concurrentes.

También el Sr. Secretario particular del Excmo. Sr. Ministro, don Salvador Brown, atendía finamente a los asistentes.

El espléndido servicio de cantina y de té, fué encomendado a don Felipe Montoya, y la repostería a don Carlos Corticey, quienes supieron dejar complacido el refinado gusto de los concurrentes. A las 7 de la noche nos retiramos de la Legación de México, agradeciendo las finas atenciones de los dueños de casa y llevando en el corazón el vivo sentimiento de nuestro cariño para la patria del apóstol Madero, cuya figura se engrandece al correr de los años.

Terrazicantarán en Cartago

Terrazi, el simpático barbero que tantos aplausos conquistó en el nacional cuando actuaba en él la compañía Grazziani cantarán esta noche en el teatro Apolo de Cartago el siguiente programa:
Prólogo de Pagliacci.
La canción del Torero, de la ópera Carmen.
Barbero de Sevilla.

Nuevo Gerente

El joven artista don Raúl Volio ha sido nombrado nuevamente gerente de la Compañía Nacional de Operetas que con tanto éxito ha estado actuando en el Teatro Adela. Se propone el joven Volio continuar la reorganización de la Compañía que en tan buen pie la ha puesto. Hoy debatirá un tenor recientemente llegado al país y que será un éxito nuevo. Es este el señor Janhué y sus ensayos han sido muy aplaudidos.
La Compañía pondrá esta noche en escena "La Contrata" y "El Dúo de la Africana".

Las oficinas de la Gobernación se trasladaron

Hoy han comenzado a ser trasladadas las oficinas de la Gobernación, a su nuevo local, el que ocupó el Hotel Washington, el cual es muy amplio y presta todas las comodidades deseadas para el objeto. Hoy mismo quedarán completamente instaladas dichas oficinas, y mañana comenzarán a despachar en debida forma en el nuevo local.

Las últimas modas

en materia de trajes para caballeros serán ejecutadas en la Sastrería de Juan Venegas, Pasaje del Mercado. Hay también casimires ingleses y franceses de primera calidad. Facilidades para vestirse elegantemente con poco dinero.

FERROCARRIL AL PACIFICO Itinerario No. 17

TRENES RUMBO OESTE				TRENES RUMBO ESTE			
TRENES MIXTOS				TRENES MIXTOS			
SEGUNDA CLASE	PRIMERA CLASE			ESTACIONES			
Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	Diario	Diario	PRIMERA CLASE	SEGUNDA CLASE	PRIMERA CLASE	SEGUNDA CLASE
Hora	Hora	Hora	Hora	Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos
6.30	15.00	9.00	SAN JOSE	14.34	11.03	14.05	
6.36	15.05	9.05	SABANA	14.28	10.57	13.55	
6.48	15.15	9.15	PAVAS	14.16	10.45	13.40	
7.15	15.35	9.35	SAN ANTONIO	13.56	10.25	13.15	
7.27	15.45	9.45	OJO DE AGUA	13.43	10.10	12.40	
7.41	16.00	10.00	CIRUELAS	13.33	10.00	12.25	
8.05		10.20	TURRUCARES	13.10		11.55	
8.18		10.31	CEBADILLA	12.51		11.20	
8.35		10.50	ATENAS	12.43		11.10	
8.50		11.02	BALSA	12.25		10.26	
9.07		11.18	MANGOS	12.07		10.04	
9.15		11.25	ESCOBAL	12.01		9.56	
9.35		11.43	ONCEPCION	11.43		9.35	
9.55		11.59	HACIENDA VIEJA	11.23		9.10	
10.45		12.20	OROTINA	11.10		8.55	
11.00		12.31	COVOLAR	10.35		8.22	
11.15		12.43	CEIBA	10.20		8.02	
11.25		12.50	CASCAJAL	10.12		7.50	
11.45		13.07	JESUS MARIA	9.55		7.30	
11.55		13.12	CAMBALACHE	9.50		7.20	
12.01		13.16	SALINAS	9.45		7.10	
12.07		13.22	MATA LIMON	9.40		7.03	
12.11		13.26	CALDERA	9.36		6.59	
12.34		13.47	LA BOCA	9.15		6.36	
12.45	7.10	13.55	ROBLE	9.10	17.00	6.30	
12.55	7.20	14.05	CHACARITA	9.00	16.45	6.15	
13.10	7.35	14.20	PUNTARENAS	8.45	13.30	6.00	

CIRUELAS y ALAJUELA

TRENES MIXTOS		ESTACIONES	
RUMBO OESTE	RUMBO ESTE	1ª Clase	1ª Clase
Diario	Diario	Diario	Diario
Hora	Hora	Hora	Hora
16.00	10.00	6.15	
16.07	9.48	6.45	
16.11	9.45	6.55	
16.20	9.35	7.10	

RAMAL DE ESPARTA

TRENES MIXTOS		ESTACIONES	
RUMBO OESTE	RUMBO ESTE	1ª Clase	1ª Clase
Diario excepto domingos	Diario	Diario	Diario
Hora	Hora	Hora	Hora
		17.55	
		17.30	
		17.10	
		17.00	